

Association Initiatives pour l'Avenir des Grands Fleuves

RAPPORT D'ACTIVITE ANNUUEL

Exercice 2021

Préambule

L'année 2021 a encore été marquée par le contexte sanitaire mondial lié à la pandémie de Covid-19 qui a eu des conséquences sur le fonctionnement et les projets de l'association. L'activité s'est déroulée en format digital sur le premier semestre. Néanmoins, l'association a enfin pu réunir ses membres fin septembre en Suisse à l'occasion de sa 10^{ème} session internationale et a participé à des événements sur cette seconde partie de l'année.

Malgré ces difficultés exogènes, IAGF a mis en œuvre ou initié des actions prévues dans son plan 2021/2022, en lien avec sa stratégie 2021/2025 adoptée début 2021, et travaillé à son développement, notamment l'élargissement de sa communauté d'experts et de son réseau d'influence et la diversification de ses ressources financières.

Au niveau politique, des progrès sensibles ont pu être observés sur la nécessité de mieux associer les sujets de l'eau, du climat, de la biodiversité et de la santé au sein des instances internationales, une revendication forte d'IAGF qui prône depuis sa création la multi disciplinarité et l'approche globale et qui a fondé sa nouvelle stratégie sur l'ambition de faire des fleuves des terrains d'étude et d'expérimentation au croisement des enjeux du Vivant. Dans son Manifeste de Marseille, l'UICN (Union Internationale de Conservation de la Nature) a ainsi appelé les États à réduire fortement leurs émissions de GES et à renforcer les solutions fondées sur la nature dans leurs engagements au titre de l'Accord de Paris. Une meilleure prise en compte de la ressource en eau dans les politiques d'adaptation au changement climatique a, par ailleurs, émergé à la COP26 -Conférence des Parties sur le Climat-, qui accueillait pour la première fois un pavillon Eau et Climat.

FONCTIONNEMENT INTERNE de l'Association et rapport avec les TIERS

1. Vie de l'association

La gouvernance de l'Association a évolué en fin d'année, à la suite du changement à la Présidence-Direction Générale de CNR, membre de droit d'IAGF. Un *Conseil d'administration a été réuni le 30 novembre* pour acter la participation de **Laurence Borie-Bancel** au Conseil d'administration d'IAGF en tant que nouvelle représentante du membre fondateur CNR et accorder la qualité de membre actif à Elisabeth Ayrault.